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El silencio no es rentable

cultura y
comunicación

Elaboramos:

• Planes de comunicación
• Comunicados de prensa
• Convocatorias con los medios
• Catálogos y manuales corporativos
• Publicaciones periódicas
• Espacios web y redes sociales

Organizamos:

• Rutas e itinerarios culturales
• Viajes didácticos
• Productos de turismo cultural
• Talleres para niños y adultos
• Charlas educativas
• Clases formativas a medida

Estamos en:
C/Manuel Iradier, 4-Bajo
01005 - Vitoria-Gasteiz

Nuestros teléfonos:
Fijo: 945 154 773
Móvil: 605 729 258
 646 529 375

En Internet:
www.grupokomunika.com
info@grupokomunika.com
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y además...

La Unidad de Extinción 
de Incendios ya tiene 
permiso para su cons-
trucción en Los Llanos.

El pleno del Ayuntamiento 
aprueba las nuevas tarifas 
para el centro deportivo 
Arrate.

Paco Antúnez y Roberto 
Mtz. de Guereñu hablan de 
la campaña que promocio-
nará turismo y comercio.

Pág. 13. Nuevas reformas en el Jardín Botánico

Pág. 14. Talleres y diversión para los pequeños

Pág. 19 y 20. Horarios de autobuses y trenes

licencia

servicios

tarifas
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José Javier Martínez 
Alcalde de Iruña de Oca

Con esta nueva revista, empezamos este 
2016, un año lleno de proyectos, ilusiones 
y trabajo. Desde el Ayuntamiento queremos 
consolidar ese camino de crecimiento que día 
a día vamos apuntalando en Iruña de Oca, 
un municipio en marcha donde todos los 
años se acometen acciones nuevas encamina-
das a avanzar en esa senda de progreso .

Este año se va ha acometer una obra im-
portante que cambiará considerablemente 
la imagen de Nanclares de la Oca, la mejora 
del acceso y la construcción de una nueva 
rotonda a la altura del nuevo centro cambiará 
la entrada a Nanclares de la Oca, haciéndolo 
más seguro. Además, esta obra nos permitirá 
acceder con seguridad al colegio,piscinas u 
campo de fútbol.

Nuestro Ayuntamiento también ha hecho una 
importante apuesta por la instalación de cen-
tro de bomberos (UCEIS) en nuestro término 
municipal y le hemos cedido la parcela a la 
DFA para su ubicación. Creemos que la cola-
boración entre diferentes instituciones es la 
forma de trabajar ,consiguiendo acuerdos en 
los que los benefi ciados somos todos.

Este año queremos que sea el despegue en 
el conocimiento que desde fuera tienen de 
nosotros, queremos hacer una apuesta impor-
tante por el turismo, porque consideramos 
como una actividad más el dinamizar este 
sector, sin duda benefi ciará a aquellos esta-
blecimientos que viven de ello.

El colegio público volverá a ser destinatario 
de 50.000€ de inversión, que este año los uti-
lizaremos para pintar todas las aulas. Un año 
más queda claro que la escuela pública es 
importante para el modelo de sociedad que 
algunos queremos y trabajamos por lograr.

Hay otras necesidades que son prioritarias, 
pero que no dependen de nosotros. El centro 
de salud es importate para que sigamos cre-
ciendo en calidad de vida, pero esta gestión 
depende de la consejería de Sanidad del Go-
bierno Vasco. Esperemos que esa colabora-
ción entre instituciones dé sus frutos y tenga-
mos el centro de Salud que nos merecemos.

9

7
Conocemos un poco 
mejor a Rosa, Laura y 
Noemí, que velan por 
nuestro bienestar. 
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El Ayuntamiento ha puesto en 
marcha recientemente una cam-
paña promocional del pequeño 
comercio del municipio. Paco 
Antúnez, concejal de Empleo del 
consistorio y Roberto Martínez de 
Guereñu, técnico contratado para 
llevarla a cabo, nos cuentan en 
qué consiste esta actuación.

- ¿Cómo surge esta iniciativa 
desde el ayuntamiento de pro-
mocionar el turismo y el co-
mercio local?
- Nuestro municipio ha sufrido 
una transformación en los últi-
mos años muy importante y con-
siderábamos que teníamos que 
poner en valor aquélla riqueza 
que teníamos oculta y que hasta 
ahora no se había realizado por 
falta de recursos, por falta de in-
terés…  Pero el ayuntamiento ha 
conseguido en los últimos años 
esos recursos para sacarlo en va-
lor, mostrarlo y hacerlo ver a la 
ciudadanía. Consideramos que el 
turismo es una parte importante 
y ahora podemos ofertar cosas: el 
Jardín Botánico, la ruta verde, el 

centro del municipio, las torres de 
comunicación, el calero… Ade-
más estamos en un corredor en-
tre Vitoria, Salinas de Añana y la 
Rioja Alavesa, así que estamos en 
una situación geográfi ca de privi-
legio y tenemos que aprovechar 
ese tirón. Y por esa razón, en esta 
legislatura, hemos decidido poner 
en marcha una campaña turística 
contando sobre todo con los ve-
cinos y con los comerciantes. El 
objetivo es convertir ese turismo 
en riqueza para nuestro municipio 
promocionando lo que más tene-
mos y lo que mejor sabemos ha-
cer, que es buena comida, buenos 
pinchos...

- La primera medida ha sido 
contratar una persona que os 
ayude en ese aspecto. 
- Los que trabajamos en el ayun-
tamiento sabemos un poco de 
todo, pero no somos expertos en 
nada. Por ello, hemos contratado 
a un técnico que consideramos 
que nos puede ayudar a salir del 
estancamiento en el que esta-
mos. Hemos contratado a alguien 

con una demostrada experiencia 
en Vitoria y su entorno. Quere-
mos “aprovecharnos” de sus co-
nocimientos y poner en marcha 
algo importante, que es conocer 
nuestros polígonos industriales y 
el pequeño comercio de nuestro 
entorno y tratar de darle valor. Es 
cierto que vamos a gastar unos re-
cursos económicos, pero porque 
pensamos que van a repercutir de 
forma importante y a multiplicar 
por mucho en nuestro benefi cio. 

- ¿Qué resultado esperáis obte-
ner con este proyecto?
- Primero conocer una realidad 
que desconocíamos, que es la de-
manda de la zona industrial y el 
pequeño comercio, tratar de que 
ellos se asocien y se conviertan 
en un grupo que nos permita te-
ner interlocución y a partir de ese 
momento trabajar conjuntamen-
te. Ese sería el primer paso que 
queremos dar, que se tiene que 
convertir en un aprovechamiento 
de los fl ujos industriales y en un 
conocimiento de la demanda de 
las empresas para que los vecinos 

Paco Antúnez, concejal de Turismo y Empleo

“El nuevo hotel va a ser fuente 
de riqueza, no competencia”

entrevista
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puedan trabajar en el entorno. En 
el caso del pequeño comercio, 
es que pueda sobrevivir, que los 
vecinos conozcan las ofertas que 
existen y que se convierta en un 
modo de riqueza, que consiga un 
comercio competitivo que permi-
ta que otros vecinos de otros mu-
nicipios se acerquen hasta aquí. 
Con la primera experiencia que 
hemos elaborado conjuntamen-
te el ayuntamiento con el técni-
co contratado, hemos hecho una 
promoción en Navidad con la que 
estamos muy contentos, que es 
convencer a los vecinos de que 
hay que consumir en Nanclares 
para que nuestros propios ve-
cinos tengan una salida con sus 
negocios e incentivar el consumo. 
Esta campaña ha sido un primer 
paso que permitirá promocionar 
este tipo de actividades. 

“Campo base” y turismo
- Una de las carencias era el 
hospedaje. Se está construyen-
do un nuevo hotel rural. ¿Qué 
papel va a jugar?.
- Preferimos llamarlo hotel con 
encanto. Por ejemplo con Santa 
Catalina hemos conseguido que 
lo denominen ‘Parque Starlight’, 
que sería el primer Jardín del 
mundo que lo posee. Eso hay 
que vestirlo con más cosas. Aho-
ra mismo no tenemos una oferta 
de hospedaje en el municipio ni 
un sitio peculiar que sea atracti-
vo para que la gente pueda venir. 
Creíamos que había que poten-
ciar la creación de algo especial, 
para que gente con cierto nivel 
pueda venir a Nanclares a pasar 
un fin de semana, conocer su en-
torno y que este sea su “campo 
base” desde el cual podría ir a vi-
sitar otros lugares de Álava muy 
importantes también. Queremos 
darle un tono positivo a este pro-
yecto; el nuevo hotel no va a ser 
competencia, sino que va a ser 
un atractivo y una fuente de ri-
queza que va permitir que otros 
comerciantes de la zona se pue-
dan aprovechar (en el buen sen-
tido) del turismo que venga para 
ver crecer sus negocios. Es muy 
importante darle ese tono positi-
vo y ese objetivo, que lo conse-
guiremos sin ninguna duda. 

entrevista

-Has trabajado muchos 
años en Vitoria, tanto en 
gestiones públicas como 
privadas. Llegas a Iruña de 
Oka y ¿qué encuentras?
- Me encuentro con un mu-
nicipio con un alto potencial 
de desarrollo por los recursos 
naturales, históricos y cultu-
rales tan interesantes que tie-
ne. Estos recursos pueden 
ser transformados en poten-
tes productos turísticos, tanto 
para un público familiar de Vi-
toria, como para el viajero que 
pase por aquí. Además, tiene 
dos polígonos industriales. 
Mi propuesta ha sido hacer 
un análisis de la situación de 
las empresas, del comercio y 
de la hostelería para que pos-
teriormente se pueda realizar 
una estrategia de desarrollo en 
función de esos atractivos tu-
rísticos y de las necesidades de 
empresas, comercios y restau-
ración. Poder coordinar esta 
situación, donde las empresas 
de los polígonos actúen con el 
comercio y los servicios, don-
de los visitantes puedan dis-
frutar de la oferta hostelera y 
comercial del pueblo y donde 
ello conlleve unas actuaciones 
que se interrelacionen entre 
ellas, sería muy positivo. 

- ¿Sería una estrategia a 
largo plazo?
- Sí, y se tendrían que dar pe-
queños pasos desde el primer 
día. Empezamos con la cam-

paña de animación comercial 
fomentando el consumo y 
se están programando varias 
campañas para todo el año. 
En breve tendremos los resul-
tados de los diagnósticos que 
se han hecho para conocer la 
situación de las empresas en 
los polígonos y tendremos las 
primeras conclusiones, que 
nos van a mostrar una foto-
grafía que va a corroborar la 
estrategia del ayuntamiento y 
a poner en valor las posibili-
dades de desarrollo que hay. 

- ¿Cómo funciona en Vito-
ria el asociacionismo entre 
empresas y comerciantes?. 
- Ha funcionado muy bien. Yo 
tuve la experiencia de traba-
jar los cinco primeros años en 
Gasteiz On y esta asociación 
nació de cero y en sus mejores 
momentos ha tenido 800 co-
mercios asociados. Aquí pue-
de ser mucho mejor, porque si 
a ese asociacionismo vincula-
mos las empresas de los po-
lígonos con las del centro de 
los municipios, puede llegar 
a dar unas sinergias muy inte-
resantes. Si además se vincula 
con la estrategia turística, creo 
que eso puede generar opor-
tunidades muy interesantes. 
Otra cuestión que va a derivar 
de estudio es que podemos 
intentar llegar al objetivo de 
desempleo cero. A nada que 
establezcamos un diálogo con 
las empresas para saber cuáles 
son sus necesidades de perso-
nal, se va a poder atacar ese 
planteamiento seriamente.

- ¿Qué ventajas tiene que co-
merciantes y ayuntamiento 
vayan de la mano? 
- El comercio es la sonrisa de 
una ciudad, el que genera la 
vitalidad en las calles, lel urba-
nismo y lo que hace que una 
ciudad esté viva. Mucho de la 
estrategia del pequeño comer-
cio está vinculado a la política 
municipal, a la generación de 
eventos, al hecho de que ocu-
rran cosas en las ciudades. Eso 
beneficia al pequeño comercio 
y la restauración y viceversa.

Roberto Mtz. de Guereñu
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Desde el inicio de la presente le-
gislatura, el desarrollo del poten-
cial turístico del municipio ha sido 
una prioridad del Consistorio, que 
en los últimos meses ha redobla-
do su apuesta por este sector.

El Ayuntamiento ha contratado los 
servicios de la empresa HiriaUp, 
que está trabajando para tratar de 
potenciar el comercio local y au-
mentar la oferta de servicios, tanto 
para vecinos como para visitantes. 
Además, se ha llegado a un acuer-
do para que una persona recién 
titulada en turismo haga sus prác-
ticas en el Consistorio. Esta per-
sona ha elaborado una guía deta-
llando la oferta turística, cultural 
y gastronómica de Iruña de Oca. 
Esta guía será editada en breve 
para servir de referente a quienes 
visiten el municipio. 

En el plano de la comunicación, 
también se ha logrado que Iruña 
de Oca aparezca en la revista Ala-
vaTour, una publicación gratuita 

que se ofrece a los turistas que 
se hospedan en Alava. La revista 
Askegui también dedicará ínte-
gramente su número de 2016 al 
Jardín Botánico de Santa Catalina. 

Por otra parte, la concejalía de 
medio ambiente está realizando 

gestiones con la Diputación Fo-
ral de Álava y el Ayuntamiento de 
Vitoria para unir el anillo verde 
de Vitoria con Trespuentes. Esta 
nueva ruta permitiría al municipio 
recibir más visitantes y uniría la 
capital alavesa con la oferta patri-
monial existente en la zona. 

El Ayuntamiento redobla su apuesta 
por el turismo como motor económico

La Junta de  
Nanclares amplia 
el vial de Sorribas

Los paseantes acostumbrados a 
frecuentar el camino de Sorribas, 
junto al río Zadorra pueden dis-
frutar desde hace algunas sema-
nas de la ampliación del vial, que 
mejora la convivencia entre vian-
dantes y vehículos y hace más se-
gura una vía muy frecuentada por 
peatones y ciclistas.

Las obras, ejecutadas por la Junta 
Administrativa de Nanclares de la 
Oca, también han incluido la co-
locación de bancos y el reasfalta-
do de todo el camino, muy dete-
riorado en los últimos años.
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con nombre propio

Rosa, más que una peluquería

Hace ya 13 años, Peluquería Rosa 
abrió sus puertas en Nanclares. 
Hoy, ofrece un amplio abanico 
de servicios que van desde aseso-
ramiento en corte y tinte hasta el 
diagnóstico de las alteraciones del 
cuero cabelludo y su tratamien-
to, pasando por botox capilar, 
tratamientos con células madre 

o alisados con queratina vegetal. 
Además, es punto de venta de los 
productos de Maria Duol e Inter-
cosmo. 

Su responsable, Rosa Serrano, 
destaca la cercanía con el cliente 
como uno de los principales va-
lores de este establecimiento. “En 
Vitoria en una peluquería Low Cost 
pueden trabajar cinco personas 
y cada vez que va un cliente, le 
coge una diferente. Aquí siempre 
es la misma, conozco a los clien-
tes, ellos a mí y saben cómo va a 
quedar el peinado. Aquí, además, 
tratamos de amoldar los horarios 
a las necesidades de los clientes y 
ofrecemos un servicio de asesora-
miento personalizado”.

Cada tres meses, Rosa realiza un 
curso de formación complemen-
taria. El último de ellos, un mas-
ter en diagnóstico y masaje del 
cuero cabelludo. Esto le permite 

ofrecer servicios similares a los de 
empresas como Svenson. Entre 
ellos, destaca el diagnóstico con 
microcámara y tratamiento con al-
gas, agua de manantial marino y 
oligoelementos. 

Un lujo en la puerta de casa y al 
alcance de todos los bolsillos.

Laura y Noemi, bienestar  
y belleza en Arrate

Quien se haya acercado hasta el 
centro polideportivo de Arrate 
habrá podido comprobar que no 
sólo alberga unas instalaciones 
de primer nivel. En él también se 
puede disfrutar de servicios como 
fisioterapia, masaje o estética.

Laura Castillo es la responsable 
del servicio de fisioterapia y reha-
bilitación. Con más de diez años 
de experiencia a sus espaldas, la 
responsable de Neofisia ofrece, 
entre otras, terapias con el méto-
do Busquet, drenaje linfático ma-
nual, hidroterapia, tratamientos 
pre y post parto y recuperación 
de lesiones deportivas. Por su par-
te, Noemi Herrera se encarga del 
servicio de belleza. Tratamientos 
corporales, presoterapia, spa, de-

pilaciones o masajes son algunas 
de las posibilidades que se pue-
den encontrar.

Laura y Noemi destacan: “El spa 
nos permite incorporar la hidro-
terapia a los tratamientos en coor-
dinación con los monitores del 
centro”.

La facilidad de aparcamiento, los 
descuentos de los que disfrutan 
los socios de Arrate  y un trato 
completamente personalizado son 
dos de las claves del éxito de es-
tos servicios. Sin embargo, algu-
nos vecinos todavía desconocen 
todas las posibilidades de ambos 
servicios, por lo que ambas invi-
tan a informarse de la totalidad de 
la oferta.

PELUQUERÍA ROSA  
Avda Langraiz, 23  

(Nanclares de la Oca)

Tlf.: 945 371 037

e-mail:  
peluqueriarosa@telefonica.net

Facebook: www.facebook.com/
rosa.nanclares

HORARIO
- Martes a Jueves: de 9:00 a 
13:30 y de 15:00 a 19:30
- Viernes: de 9:00 a 17:00
- Sábados: de 8:00 a 14:00

Centro Polideportivo ARRATE 
Avda Langraiz, 1  

(Nanclares de la Oca)

NEOFISIA. Laura Castillo
Tlf.: 653 717 360 (cita previa)

ESTÉTICA. Noemi
Tlf.: 650 650 541
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Nanclares contará por fin con una 
nueva rotonda de acceso que de-
limitará su entorno y dará servi-
cio tanto al nuevo instituto Badaia 
como al centro polideportivo de 
Arrate. La Diputación Foral de 
Alava ya ha adjudicado las obras a 
la empresa Yarritu y tiene previs-
to iniciar los trabajos en marzo. El 
plazo de ejecución de la obra está 
fijado en siete meses, por lo que 
antes de octubre, el nuevo equi-
pamiento estará concluido. De 
este modo, se mejorará el acceso 
al colegio y las piscinas y se deli-
mitará el núcleo urbano de Nan-
clares, quedando la zona exenta 
del tráfico de vehículos pesados.

Proyecto retomado
La rotonda debería haberse cons-
truido entre los años 2007 y 2009 
ya que formaba parte de la urba-
nización de la zona tras la cons-
trucción del centro escolar. Sin 
embargo, los recortes presupues-
tarios hicieron que la Diputación 
archivase el proyecto, que ha vis-
to la luz con la llegada de Josu 
López Ubierna al departamento 
de infraestructuras viarias del ente 
foral. El nuevo diputado foral se 

ha hecho eco de los requerimien-
tos del Consistorio, que venía re-
clamando desde 2009 la construc-
ción del equipamiento.

Las obras contemplan también 
una actuación en el cruce de la 
carretera A-3308 con el viejo vial 
hacia Subillabide, en el que se 

cambiará la prioridad, eliminando 
el stop existente en la actualidad 
para acceder a Nanclares y dise-
ñando una amplia curva que me-
jore el tránsito por la zona.

El coste de las obras de la nueva 
rotonda alcanzará un total de mi-
llón y medio de euros.

Yarritu construirá la nueva rotonda que 
dará acceso al municipio de Nanclares
Está previsto que las obras se alarguen siete meses

La remodelación del molino de 
Nanclares, una de las principales 
apuestas del Consistorio para la 
promoción turística del munici-
pio, siguen a buen ritmo gracias al 
esfuerzo de los doce trabajadores 
que en estos momentos desempe-
ñan sus funciones. En la actuali-
dad se llevan a cabo los trabajos 
para la consolidación de la estruc-
tura y la cubierta del edificio.

La realización de estas obras está 
siendo posible gracias a la sub-
vención de 500.000 euros recibida 
del Gobierno Vasco para el ejerci-
cio 2016 y a los planes de empleo 
desarrollados por el Ayuntamien-
to de Iruña de Oka y Lanbide a 
través de la Cuadrilla de Añana, 
cuyo personal se encarga de reali-
zar las labores de selección y con-
tratación.

Las obras del molino mantienen 
su ritmo con doce trabajadores
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Remodelada la estación 
de aguas del Calero
La caseta que alberga la estación de 
aguas de la balsa ubicada en el entorno 
del Calero luce desde enero una nueva 
cara después de que el Ayuntamiento 
haya procedido a reparar el tejado y 
sustituir las contraventanas y la puerta, 
en la que ya no se fijarán carteles. Con 
este lavado de cara, la caseta ha queda-
do mejor integrada en el entorno y se ha 
mejorado tanto la estética de la zona de 
la balsa como la vista desde la Avenida 
de Langraiz.

El Ayuntamiento de Iruña de Oca 
notificó el pasado mes de enero 
la Licencia Municipal de Construc-
ciones, Instalaciones y Obras a la 
Diputación Foral de Alava para 
el inicio de la construcción de la 
Unidad Comarcal de Extinción de 
Incendios y Salvamento (UCEIS) 
de Nanclares, que actuará ade-
más como centro de coordinación 
y logístico del resto de unidades 
ubicadas en la provincia de Alava.

La parcela cuenta con una super-
ficie cercana a los 10.000 metros 
cuadrados y se encuentra en el 
polígono industrial de Los Llanos 
2, en un punto neurálgico de co-
nexión al lindar con la N-1 per-
mitir un rápido accesoa las carre-
teras, tanto a la A-2622 como a la 
autopista A-68. 

La Unidad contará con perso-
nal las 24 horas del día, por lo 
que estará equipada con cocina, 
gimnasio, vestuario y almacenes. 
Además, se habilitará un área 
para prácticas y se reservará es-

pacio para albergar los vehículos 
de extinción de incendios y am-
bulancias. Asimismo, se construirá 
un helipuerto en la zona alta de 
las misma, así como una sala de 
estabilización de heridos y varios 
almacenes específicos para este 
servicio sanitario.

1,6 millones
La base dará cobertura a las zonas 
del sur y del oeste de la provincia 
y albergará el Centro de Coordi-
nación Foral de Álava (Cecofa). 
De esta forma, se implantará un 
nuevo modelo de atención inte-
grado que coordinará las emer-
gencias a través del Parque Cen-
tral y las UCEIS existentes en el 
territorio histórico, como son las 
de Laguardia, Espejo, Salvatierra y 
Campezo.

La licencia detalla que las obras, 
presupuestadas en 1,6 millones 
de euros, deberán comenzar en el 
plazo de un mes y concluir antes 
que expire el periodo de 18 me-
ses previsto en el documento.

La Unidad de Extinción de Incendios 
ya dispone de licencia de obras
La Diputación iniciará en breve la edificación del centro 
de coordinación de emergencias de Alava en Los Llanos



El fi n no justifi ca...
... los medios, señor alcalde.

La responsabilidad institucio-
nal exige que las personas que 
lideran los  municipios respeten 
escrupulosamente la tramitación 
administrativa y la coordina-
ción con otras administraciones, 
asumiendo las competencias de 
cada una de ellas, de la misma 
manera  que a la ciudadanía se 
nos exige el cumplimiento de las 
ordenanzas y el respeto  a las 
normas. Tenemos serias razones 
para sospechar que en nuestro 
municipio se están incumplien-
do estos aspectos en la rehabi-
litación del molino, una obra 
muy polémica que EAJ-PNV ha 
cuestionado desde el principio  
por la afección y la competencia 
a las personas que trabajan en el 
sector hostelero y que se esfuer-
zan día a día por ofrecernos una 
alternativa de ocio y socializa-
ción. 

Nos preocupa además que se 
invierta en un edifi cio que  será 
concesionado a un privado para 
su benefi cio, cuando detecta-
mos importantes carencias en 
los equipamientos municipales 
y en los servicios. Celebraremos 
los carnavales en un frontón que 
incumple la normativa de eva-
cuación e incendios y que no es 
accesible, lo mismo que otros 
edifi cios municipales que requie-
ren obras de mejora y manteni-
miento urgente. Y las pérdidas 
de año tras año, que pagamos 
entre todos, obligan a subir las 
tarifas a las familias que acuden 
a las piscinas … Nos dicen que 
la solución es que todos nos 
hagamos socios del complejo 
Arrate… ¡¡¡Empecemos por con-
formar un equipo de gobierno 
municipal donde se atiendan 
las demandas de todos, Señor 
Alcalde!!! 

Transparencia y trabajo en 
equipo. Ya basta de política de 
rodillo y de imposiciones…

opinión
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Cambio de...
... chaqueta. En el pasado 
pleno se vivió un debate 
enrevesado a cerca del com-
plejo deportivo de Arrate. 
Una de las intervenciones 
más sorprendentes fue la del 
portavoz de EH-Bildu hacien-
do comentarios a cerca de 
las mismas, que solamente 
buscan engañarte y crear ma-
lestar. Te lo explico.

Después de un estudio de 
viabilidad y con mucha 
ilusión por que Iruña de 
Oca tuviera instalaciones 
deportivas de calidad, los 
representantes del PSE_EE; 
Iruñako Ezkerra y PP, allí por 
el año 2005, nos pusimos de 
acuerdo para hacer esta obra, 
y con mucho esfuerzo y no 
pocas difi cultades la sacamos 
adelante. Hoy es una bonita 
realidad. Tuvimos que pelear 
contra algunos agoreros, pero 
formamos una piña y conse-
guimos sacar adelante este 
bonito proyecto.

El número dos de aquellla 
candidatura de izquierdas, 
Iruñako Ezkerra, es hoy por-
tavoz de EH-Bildu, el mismo 
que en el pasado pleno criti-
có el complejo, lo que él y su 
grupo sustentó, defendió en 
aquel tiempo, hoy le resulta 
inconcebible y un despilfarro.

Cuando le veáis por la calle 
fi jaros en el color de su pan-
talón, ya veréis como es gris. 
Eso es porque ese color com-
bina con cualquier chaqueta, 
curiosa prenda adaptada para 
satisfacer los egos y resolver 
rencores personales de perso-
najes como este, pero cuando 
realmente sabes la verdad, 
su trayectoria, sus hechos, 
sus mentiras y sus insultos a 
duras penas consigue tapar 
sus vergüenzas. 
La historia coloca a cada uno 
en su sitio.
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Arrate
Incluso en nuestra Corporación 
hay quien se miente a sí mismo 
y cree su propia mentira, lle-
gando a no distinguir la verdad 
ni dentro de él ni a su alre-
dedor. En la pasada sesión se 
debatió el contrato de las pisci-
nas. Los precios y los inconve-
nientes que existen para hacer 
frente a su mantenimiento.

Si algún grupo fue crítico con 
este proyecto, fue el PP. En 
Febrero de 2.009 decíamos: 
“Estamos a favor de poner en 
marcha nuevas instalaciones 
deportivas, sociales y culturales, 
pero no a cualquier precio, sino 
siempre desde el rigor en las 
cuentas públicas y el sentido 
común, apostando por unas 
piscinas cubiertas que se ajus-
ten al Presupuesto Municipal y 
no suponga la ruina del Ayun-
tamiento su construcción ni su 
posterior mantenimiento”. En 
Junio de 2.009 el PP, PNV, BAI 
y AEVO, acuerdan, coincidien-
do con la paralización de las 
obras, paralizar el proyecto y 
encargar un estudio de viabili-
dad con los servicios más apro-
piados para su rentabilidad.

Diez días más tarde, el PSOE, 
PNV e IU acuerdan reanudar 
las obras con una nueva con-
trata. Se construyó un proyecto 
para una población de 8.000 
habitantes. Ahora ya no hay 
marcha atrás. Además ha resul-
tado algo bueno que la mayoría 
deseaba, pues hay que luchar 
por mantenerlo. En eso, ahora 
el PP es el primero. Las pisci-
nas no se pueden cerrar. Habrá 
que hacer todo lo posible para 
que funcionen. Que los vecinos 
puedan disfrutar del complejo. 
Si se presentan problemas hay 
que aportar ideas para solu-
cionarlos, y eso es obligación 
de todos los corporativos, por 
mandato de los vecinos. Y dejar 
la demagogia, la política barata 
y el discurso fácil.

Arrate...
... y los desaciertos.

Ya estaban prevenidos... Las 
instalaciones de Arrate estaban 
y están,  sobredimensionadas 
para un municipio como Iruña 
de Oca. Pero en su momen-
to primó más la rentabilidad 
electoral que la sensatez en la 
gestión. De nada sirven ahora 
las necias y grandilocuentes 
declaraciones del alcalde, 
afi rmando que sus vecinos se 
merecen “esto y más”, despre-
ciando la apuesta “espartana” 
de la oposición. Un vecino 
comentó acertadamente tras 
un pleno: “también nos mere-
cemos un chalet y un merce-
des, pero no nos lo podemos 
permitir”.

Los 110.000 € que se le paga 
anualmente a la empresa que 
gestiona Arrate, y el défi cit de 
otros 100.000 € que ésta decla-
ra, confi rman todos los pro-
nósticos y si a esto le añades la 
reducida inscripción de socios 
(645) de los cuales sólo 428 
del municipio, todas las alar-
mas se disparan. Sin embargo, 
para el equipo PP-PSOE, no 
hay ningún problema, así que 
optaron por una modifi cación 
al alza de las tarifas, decisión 
que la oposición consideró 
desacertada. Tampoco parecen 
ver, ni asumir, que el manteni-
miento de las instalaciones ha 
sido “mediocre” y que crecen 
las quejas de los usuarios.

EHBildu propusimos una fi s-
calización de las cuentas, para 
corroborar el défi cit, asimismo, 
nos mostramos dispuestos a 
estudiar “entre todos” las po-
sibles salidas a este disparate, 
que aumentará con el enveje-
cimiento de las instalaciones, 
dispuestos a buscar alternati-
vas. ¿Cuál creen que ha sido la 
actitud del equipo de gobier-
no? ¡Subir las tarifas, eludir el 
debate y esconder la cabeza!

13.710 €
irunadeoca.eu es la web 
de nuestro ayuntamiento y 
éste el presupuesto para su 
mantenimiento durante 2016. 
Sin duda es un necesario 
escaparate, donde mostrarnos 
a través de la red de redes, y 
a la vez una herramienta de 
servicio.

Pero, ¿realmente cumple con 
estos objetivos? Información 
básica y general, teléfonos de 
contacto, algo de historia de 
nuestros pueblos, enlaces ex-
ternos, turismo, servicios… y 
un sin fi n de información ma-
yoritariamente permanente. 
Más dinámica y entendemos 
que por tanto más laboriosa 
de mantener, es la pestaña 
de “actualidad”, con noticias, 
convocatorias y anuncios.

¿Pero mantener esto nos 
cuesta 1.142,5 € mensuales? 
En principio no, pero sí. Tam-
bién está la parte de servicio 
al ciudadano/a. Por un lado, 
la sede electrónica, también 
estable, y por otro la zona 
de participación ciudadana, 
con la sección “Quejas y 
sugerencias a la vista!!” donde 
vecinos como Diego, José Mª 
o Amaya siguen esperando 
una respuesta, ya que desde 
marzo de 2015 la única fue 
para Carlos, y para sugerirle 
que rellenase y entregase una 
instancia en el ayuntamiento.

No cuestionamos la necesidad 
de irunadeoca.eu pero sí su 
coste y función. Trabajaremos 
para lograr hacer de la web 
un espacio de comunicación, 
así como una herramienta de 
participación y para ello como 
siempre tus ideas, quejas y su-
gerencias serán bien recibidas 
y referencia de nuestro trabajo, 
por lo que te las agradecemos. 
Puedes ponerte en contacto 
con nosotros/as a través de 
irabazioka@gmail.com
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El pleno del Ayuntamiento de Iru-
ña de Oca celebrado el pasado 
mes de febrero aprobó las nuevas 
tarifas del centro polideportivo de 
Arrate para 2016, que suponen un 
cambio sustancial respecto a las 
de ejercicios anteriores al simpli-
fi carse los conceptos, quedando 
reducidas las categorías existentes 
hasta el momento.

La propuesta de tarifas fue apro-
bada con los votos favorables de 
los grupos socialista y popular, 
mientras que el resto de represen-
tantes se mostraron en contra del 
cambio.

Así, el edil de Bildu Davide di 
Paola señaló que “el equipo de 
gobierno no es consciente del 
malestar que hay con la subida 
de las precios. En el pasado hubo 
concejales que avisaron que esto 
iba a pasar, pero se apostó por 
lo glamuroso, algo parecido a un 
club privado y ahora hay sólo 450 
socios del municipio y un défi cit 
de 100.000 euros”.

Di Paola apostó por “unas instala-
ciones más sobrias, más esparta-
nas” y propuso “hacer una audito-
ria externa del estado fi nanciero, 
mantener los abonos familiares, 
aumentar la vigilancia del cum-
plimiento de las condiciones del 
contrato por parte de la empresa 
adjudicataria y mejorar el trans-
porte para atraer más usuarios”.

Esta postura fue rebatida por el 
alcalde, Javier Martínez, quien se 
mostró “orgulloso por tener el 
municipio unas instalaciones de 
primer nivel” y manifestó su in-
tención de seguir mejorando el 
centro deportivo  “para que los 
vecinos de Iruña de Oca tengan 
los mejores servicios posibles”.

Por su parte, la representante del 
PNV Almudena Ruiz de Angulo se-
ñaló que “hay que tener en cuenta 
la población con que cuenta Iruña 
de Oca a la hora de dimensionar 
los servicios”, y expresó sus “du-
das de que una subida de tarifas 
vaya a suponer un aumento de los 
ingresos, ya que va a haber una 
espantada de socios”.

En similares términos se manifestó 
el edil de Irabazi José Luis Ginés, 
quien solicitó “un sistema de pre-
cios progresivo por renta, cuotas 
subvencionadas y crear una comi-
sión de trabajo para fi jar unos cri-
terios sobre cuotas y modalidades 
de abono”.

Ambas intervenciones fueron re-
chazadas por el socialista Javier 
Martínez, que negó que se haya 
producido un aumento de las cuo-
tas y explicó que “lo único que se 
ha hecho es simplifi car las moda-
lidades de abono”. La propuesta 
fue fi nalmente aprobada por seis 
votos a cinco.

Aprobadas las nuevas tarifas de Arrate

noticias
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Concluye la cobertura del escenario 
del Jardín Botánico de Santa Catalina
Se ha habilitado un vestuario y unos baños adaptados

El escenario ubicado en la expla-
nada de las rosáceas del Jardín 
Botánico de Santa Catalina, centro 
de la mayor parte de los actos que 
se celebran en el recinto, luce ya 
su flamante cobertura. Durante el 
parón invernal se han llevado a 
cabo las labores para instalar una 
gran carpa sustentada en pilares 
de acero que han permitido cubrir 
toda la superficie del escenario, 
que de este modo podrá albergar 
eventos en condiciones climatoló-
gicas adversas. 

Además, durante los meses de 
invierno, el Consistorio ha com-
pletado los trabajos para habilitar 
un vestuario junto al escenario, 
acompañado por servicios adapta-
dos y un nuevo mirador junto a la 
zona de las rosáceas, que permite 
divisar toda la Llanada alavesa sin 
necesidad de subir hasta la parte 
más elevada del convento.

En el interior de las ruinas tam-
bién se han mantenido los traba-
jos, recuperando nuevas zonas 
del monasterio, que serán abiertas 

al público cuando concluyan las 
tareas de catalogación y consoli-
dación.

Como viene siendo habitual en 
los últimos años, todos los tra-
bajos han sido desarrollados por 
personas del municipio en situa-
ción de desempleo gracias a los 
programas desarrollados por el 
Consistorio en colaboración con 
Lanbide y que son gestionados 
por la Cuadrilla de Añana. Paco 
Antúnez, concejal de empleo del 
Ayuntamiento de Iruña de Oca 
considera que “somos un Ayun-
tamiento que busca la integración 
con la Cuadrilla y en ese sentido 
mantenemos una colaboración 
muy positiva en los planes de em-
pleo siendo ellos quienes se en-
cargan de la selección de perso-
nal en función de las necesidades 
que nosotros les detallamos. Todo 
se realiza con total transparencia 
y supone un importante avance 
dentro de los objetivos de lucha 
contra el desempleo que ambas 
instituciones nos hemos marca-
do”.

El 8 de marzo, 
abre el Jardín
2016 viene cargado de even-
tos para el Jardín Botáni-
co. Durante el invierno, el 
Ayuntamiento ha trabajado 
para lograr financiación y 
ha conseguido sellar dos 
acuerdos con Kutxabank y 
la Diputación Foral de Álava 
que van a permitir disfrutar 
de un completo programa 
de actividades y reforzar la 
promoción del recinto en 
todas las zonas limítrofes.

La programación será pre-
sentada el 8 de marzo en un 
acto que, al coincidir con 
el Día Internacional de la 
Mujer, tendrá como protago-
nistas a las vecinas del mu-
nicipio. Tanto el Consistorio 
como del Jardín quieren 
rendir homenaje al trabajo 
que estas mujeres.
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Dulces, manualidades y canciones, en 
los talleres infantiles de fin de semana

Los talleres infantiles de fin de se-
mana, una de las principales no-
vedades de la programación cul-
tural y de ocio del Ayuntamiento 
de Iruña de Oca, prosiguen su 
actividad en los meses de febrero 
y marzo y ofrecen la posibilidad 
a los más pequeños de aprender 
a hacer dulces, pintura con hen-
na, manualidades y caretas con 
personajes más divertidos de Walt 
Disney.

Si el cine y la globoflexia fueron 
las protagonistas en las primeras 
semanas de febrero, el sábado, 27 
de febrero los vecinos saharauis 
tomarán el relevo enseñando a los 
peques a hacer dulces típicos de 
la zona y pintura con henna.

Una semana después, el 5 de mar-
zo, Leire Sagardui dirigirá Anima-
lidades, un taller de manualidades 
en el que nos ayudará a crear ani-
males sencillos, exóticos y de la 
jungla.

El 12 de marzo, la música será 
protagonista con las canciones de 
las películas más famosas de dibu-
jos animales. Primero escuchare-
mos y veremos las canciones más 
conocidas y después haremos 
caretas un poco alternativas de 
nuestros personajes favoritos con 
la ayuda de nuestros padres.

Y con la llegada de la primavera, 
el 19 de marzo, las manualidades 
volverán a escena de la mano de 

Leire Sagardui, que organizará un 
florido y divertido taller en el gim-
nasio del Centro Cívico. 

Las vacaciones de Semana Santa 
pondrán el epílogo a un trimestre 
invernal plagado de eventos.

Programa
Sábado 27 febrero: HENNA& 
DULCE SAHARAUI. A las 18:00 
horas, en el Centro Sociocultural. 

Sábado 5 marzo: ANIMALIDADES. 
A las 18:00 horas, en el Centro Cí-
vico. 

Sábado 12 marzo: CANCIONES 
DE PELIS & CARETAS. A las 18:00 
horas en el Centro Cívico.

14
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Escuela de ciclismo de Iruña de Oca

Niños y niñas nacidos 
entre 2002 y 2009

Si te gusta andar en bici... 
Si no te importa pedalear... 

¡Entra en la escuela de 
ciclismo!

2002 eta 2009 artean 
jaiotak neska mutilak

Bizikletaz ibiltzea gogoko 
baduzu...
Pedalei ematea inportatzen 
ez baduzu...

Sartu ziklismo eskola 
honetan! Ayuntamiento de Iruña de Oca

Club ciclista 

Langraitz

Llama al centro socio-cultural: 945 36 15 36

Cristina Gil, gana-
dora del concurso 
de decoración 
navideña
Cristina Gil ha sido la ganado-
ra del I Concurso de Decora-
ción de Fachadas Navideñas. 
Su vivienda, ubicada en Nan-
clares, ha sido la más original 
de entre las decenas que se 
presentaron al concurso con-
vocado por el Ayuntamiento 
de Iruña de Oca.  La ganadora 
disfrutará, entre otras cosas, de 
una noche en el agroturismo 
Baserri Zaballa y un masaje en 
el spa del centro polideportivo 
Arrate.
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cartas al director

Me dirijo a todos componentes 
del ayuntamiento, señores alcal-
de y concejales.

Quitaron el juego de bolos, 
un deporte milenario de Ála-
va. Creo que tenían que hacer 
otro, en casi todos los pueblos 
y Vitoria se conservan, y en 
otros hacen nuevos. Nosotros 
los veteranos en su día jugába-
mos los campeonatos de Álava 
y en otros pueblos lo siguen 
haciendo. Algunos de Nanclares 
siguen, pero tiran con amigos de 
otros pueblos.

Yo he jugado en varios jue-
gos de bolos distintos aquí en 
Nanclares. Estaría bien en la 
zona bonita y céntrica que han 
reformado. Me parece bien que 
apoyen toda clase de deportes, 
pero de este no se olviden...

José Montoya

Los perros te necesitan Al día siguiente más de lo mis-
mo. Vacaciones, una cuadrilla de 
20 ó 30 adolescentes de distintas 
edades que se aburren todo el 
día en la calle. ¿Qué hacemos? 
¡Vamos a molestar a los vecinos!

Unos pidieron perdón (cuando 
los cogimos), pero al minuto vi-
nieron otros y siguieron llaman-
do. Vas a por ellos, les amenazas 
con hablar con sus padres, e 
incluso con llamar a la policía, y 
no les importa lo más mínimo. 
No respetan a nada ni a nadie. Y 
al fi nal tienes que desconectar el 
telefonillo para no volverte loco. 
Hablas con otros vecinos y te 
enteras de que no eres el único, 
de que esos mismos chavales 
son los que rompen los aparatos 
de la plaza del centro cívico a las 
12 de la noche dándoles golpes 
y de paso despertando a los que 
intentan dormir. 

Está claro que los tiempos han 
cambiado, que ya no se respeta 
a los mayores como antes, pero 
lo que no logro entender es que 
esos chavales tengan unos pa-
dres que no están al tanto de sus 
aventuras, cuando vivimos en un 

Si quieres participar en esta sección, envíanos tu carta a: 
revistairunako@hotmail.com

La extensión máxima de los escritos no deberá superar los 1.500 caracteres
No  se publicará ninguna carta en la que el remitente no se identifi que 
correctamente o que atente contra la convivencia

La extensión máxima de los escritos no deberá superar los 1.500 caracteres

Vandalismo adolescente

Todo empezó un tranquilo día 
de vacaciones de las pasadas 
Navidades. La familia pasaba 
la tarde tranquilamente en casa 
cuando de repente llamaron a 
la puerta. Salí y ví como dos 
chavales marchaban andando 
tranquilamente. Les llamé y les 
pregunté si querían algo. Ni tan 
siquiera se dieron la vuelta. Y 
esa solo fue la primera vez. Al 
principio lo tomamos a broma, 
e incluso jugamos con ellos un 
rato a salir y a ver qué pasaba... 
Pero cuando las llamadas empe-
zaron a ser cada cinco minutos, 
incluso a las 11 de la noche, 
el juego ya empezó a no tener 
tanta gracia. 

Con el transcurso del año, la lu-
doteca infantil y el ludoclub, dos 
de los servicios más utilizados por 
los vecinos del municipio, han 
vuelto a disponer de plazas libres, 
por lo que desde la concejalía de 
cultura se quiere invitar a los in-
teresados a consultar los horarios 
en los que pueden realizarse las 
nuevas inscripciones de cara a los 
próximos meses. 

El servicio de ludoteca está des-
tinado a niños entre 2 y 8 años, 
al ludoclub asisten jóvenes de 8 
a 12 años y a partir de esa edad, 
los jóvenes del municipio pueden 
acudir al gazteclub.

Como es habitual, los interesa-
dos pueden dirigirse al centro 
sociocultural o llamar al teléfono      
945 361 536.

Plazas libres en los servicios 
de ludoteca y ludoclub

pueblo y de otras cosas sí nos 
enteramos. Tampoco entiendo 
que todos sepamos quienes son 
y que no se pueda hacer nada.

Creo que en este municipio hay 
actividades sufi cientes como 
para mantener entretenidos a 
adolescentes y niños los fi nes de 
semana y vacaciones escolares. 
Pero entonces ¿qué es lo que 
está pasando? Falta de respeto 
por el mobiliario urbano que 
pagamos entre todos con gran 
esfuerzo mediante nuestros im-
puestos, falta de empatía hacia 
personas que quieren pasar tran-
quilos el fi n de semana o dormir 
por las noches... Algo pasa.

Solamente quiero que refl exio-
nemos un poco sobre el futuro 
que le espera a este municipio 
si los que van a “ser ese futuro” 
se comportan de esta manera. 
Deberíamos estar al tanto de lo 
que hacen nuestros hijos y de-
beríamos inculcarles empatía y 
buenos modales para que vivan 
y dejen vivir y para que cuiden 
y respeten nuestro entorno. 

M. A. M.Y.
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La Cabalgata de la noche de Re-
yes es uno de los actos más es-
perados de las Navidades, espe-
cialmente por los más pequeños. 
Desde hace años, en el municipio 
se realiza un recorrido de Sus Ma-
jestades por los cinco pueblos del 
Iruña de Oca que concluye con 
un desfile por las calles de Nan-
clares y una representación de la 
natividad en el frontón.

Desde la concejalía de cultura se 
está trabajando para tratar de me-

jorar y dar mayor originalidad al 
evento, por lo que se solicita a los 
vecinos del municipio que apor-
ten sus ideas para, entre todos, ir 
poco a poco mejorando y dando 
mayor variedad a los actos que 
año a año se celebran en nuestras 
calles.

Quienes deseen colaborar en la 
iniciativa pueden ponerse en con-
tacto con Julia Rivas, con el ser-
vicio de animación socicultural o 
llamando al teléfono: 945 361 536.

Cultura recaba ideas para  
mejorar la Cabalgata de Reyes

noticias

PROGRAMA CULTURAL PARA LA TERCERA EDAD  
 febrero y marzo 

LUNES 22 de febrero
Charla participativa: “Reír para vivir mejor”.
Impartida por Pánico Escénico.

MIÉRCOLES 24 de febrero
Charla: “El Anillo Verde de Vitoria-Gasteiz. Naturaleza, 
vida y color.” Diaporama.
Ponente: Patxi Sánchez-Dehesa, fotógrafo viajero.

VIERNES 26 de febrero
Charla: “El Patrimonio arquitectónico “menor” a través 
de las expresiones arquitectónicas surgidas de las diver-
sas actividades desarrolladas por la sociedad rural”. 
Ponente: Victorino Palacios, investigador del Patri-
monio menor de Álava. 

LUNES 29 de febrero
Charla: “Músculo, grasa corporal y envejecimiento”.
Ponente: Fernández Gómez Busto, médico geriatra.

VIERNES 4 de marzo
Charla: “Cómo envejecer de forma saludable. Prevención 
de caídas”.
Ponente: Brígida Argote, enfermera, directora de la 
residencia IFBS de Álava, vicepresidenta Área Clínica 
de la Asociación Vasca de Geriatría y Gerontología.

LUNES 7 de marzo
Charla: Pérdidas de orina.
Ponente: Ania Ibisate, fisioterapeuta-Osteópata. 
IGARO.

MIÉRCOLES 9 de marzo
Charla: “El vino, compañero de viaje”.
Ponente: Inés Baigorri, representante de ABRA  
(Asociación de Bodegas Rioja Alavesa).

VIERNES 11 de marzo
Cine-forum

LUNES 14 de marzo
Charla: Alimentación en la Tercera Edad.
Ponente: Bittor Rodríguez, Doctor en Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos por la Universidad del 
País Vasco. 

horario: 
de 5 a 7 de la tarde

lugar: 
Centro Cívico de Nanclares
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en blanco y negro
ocio

Ingredientes:
• 4 huevos  • aceite de oliva y sal

• 2 tomates maduros • albahaca y orégano

• 1 bola de mozzarella • vinagreta

para chuparse 
los dedos...

Tortilla caprese

Bate dos huevos y haz una tortilla pla-
na, como si fuera una crepe. Resérvala 
en un plato.

Bate otros dos huevos y extiéndelos 
en la sartén. Coloca encima el tomate, 
la mozzarella y las hojas de albahaca. 
Espolvorea con orégano y moja con vi-
nagreta. Coloca encima la otra tortilla y 
deja que se cocine un par de minutos. 
Dale la vuelta y colócala en un plato.

Esta tortilla puede servirse acompañada 
de cualquier tipo de ensalada, que será 
una perfecta guarnición para disfrutar 
de un plato sencillo y sabroso. 

rincón de lectura
La ley de los justos. Chufo Llorens 
En la Barcelona modernista germina 
una historia de amor entre dos jóvenes 
de clases sociales distintas. Una gran 
novela histórica de pasión, ideales y 
venganza.Barcelona vive una época 
de esplendor, pero al otro lado de la 
ciudad, el rencor y la injusticia están 
fraguando una revolución. 

Yeah! Yeah! Yeah! La historia 
del pop moderno. Bob Stanley Tan 
divertido de criticar como de citar, 
Yeah! explora las raíces de la músi-
ca pop a través del nacimiento del 
rock,soul, R&B, punk, hip hop, indie, 
house y techno, englobando cancio-
nes, escenarios y estilos desde “Rock 
aroundthe Clock” de Bill Haley hasta 
el primer megahit de Beyoncé.

Los besos en el pan Almudena 
Grandes Una conmovedora novela 
sobre nuestro presente. ¿Qué puede 
llegar a ocurrirles a los vecinos de un 
barrio cualquiera en estos tiempos 
difíciles? ¿Cómo resisten, en pleno ojo 
del huracán, parejas y personas solas, 
padres e hijos, jóvenes y ancianos, los 
embates de una crisis que amenazó 
con volverlo todo del revés?

Campeones... campeones... oe... oe... oeee... Campeones... campeones... oe... oe... oeee... oeee... 
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de interés

SOS Deiak 112 Reserva frontón (Celsa) 659 817 151
Bomberos 092 Complejo Deportivo Arrate 945 371 074
Urgencias médicas 945 244 444 Casa parroquial 945 371 089
Centro de Salud 945 371 120 Juzgado de paz 945 361 512
Farmacia 945 364 967 Instituto Badaia 945 371 080
Centro de día 945 361 426 Colegio Barandiarán 945 371 080
Trabajadora social 945 361 536 Cuadrilla de Añana 945 355 089
Ayuntamiento 945 371 064 Iruña-Veleia 945 403 044
Centro sociocultural 945 361 536 Jardín botánico 680 470 146
Biblioteca 945 361 864 Consorcio de Aguas 648 164 169

teléfonos

tren

VITORIA-NANCLARES
Salida Llegada Días hábiles

9:50 9:59 lunes a sábado
14:30 14:39 lunes a viernes
17:53 18:02 lunes a domingo
21:50 21:58 lunes a domingo

NANCLARES-VITORIA
Salida Llegada Días hábiles

7:37 7:46 lunes a viernes
8:48 8:57 lunes a domingo

15:19 15:28 lunes a domingo

SOS Deiak 

Oka Bus

TRESPUENTES VÍLLODAS NANCLARES OLLÁVARRE MONTEVITE

7:40 7:45 7:50 - 7:55
8:15 8:10 8:05 8:00 7:55
8:15 8:20 8:25 8:30 8:35
8:55 8:50 8:45 8:40 8:35
8:55 9:00 9:05 9:10 9:15
9:35 9:30 9:25 9:20 9:15
9:30 9:35 9:40 9:45 9:50
10:10 10:05 10:00 9:55 9:50
11:55 12:00 12:05 12:10 12:15
12:35 12:30 12:25 12:20 12:15
16:50 16:45 16:40 16:35 16:30
16:50 16:55 17:00 17:05 17:10
19:45 19:40 19:35 19:30 19:25
19:45 19:50 19:55 - -
20:10 20:05 20:00 - -

Oka Bus

* El Oka Bus solamente circula de lunes a viernes

tren




